

Information paroissiale Saintes-Marthe-et-Marie

n°16 - janvier 2024



Contact : paroisse.saintesmartheetmarie@diocese-saintetienne.fr - tél. : 04 77 32 84 23

Chers amis,

Une année vient de s'écouler, une autre arrive. Comme il est habituel, nous aimons souhaiter aux autres une année remplie de moments heureux et bien d'autres bonnes choses encore. C'est ce que notre équipe pastorale vous souhaite du fond du cœur.

Le mois de janvier est marqué traditionnellement par la semaine de l'Unité des Chrétiens. Nous nous retrouverons donc avec nos frères de la Réforme le jeudi 18 janvier 18h30 à la maison de l'amitié et le jeudi 25 janvier 18h30 à Sainte-Thérèse. Je voudrais souligner l'importance de ces rencontres qui montrent notre unité dans un monde et une nation bien divisés ! J'espère que vous serez nombreux à montrer l'importance de cet événement !

Je pense que cette année 2024 sera moins bouleversée que les années précédentes où nous avons transféré le

secrétariat à Sainte-Thérèse pour fermer Sainte-Marguerite le temps des travaux. Nous devrions entrer dans une vitesse de croisière qui sécurisera tout le monde.

Et pour terminer, Pierre Étienne, séminariste en stage chez nous, vous a fait de la pub sur le séminaire de Lyon et a demandé de prier pour eux. Vous êtes nombreux à avoir répondu sur un point, celui d'un don. Je pense bien sûr qu'il est associé à votre prière ! Il vous a informé d'une rencontre que nous ferons le 9 mars 2024 avec des séminaristes et la visite de leur lieu de formation tout près de l'église Notre Dame de Fourvière. Nous vous donnerons très vite des précisions.

Chers paroissiens, bonne année 2024 !

Père Philippe

Pour joindre le père Philippe :

Par téléphone au : 06 56 67 97 80

Par courriel : philippe.chomat@diocese-saintetienne.fr

Permanence d'accueil et d'écoute à Sainte-Thérèse, le 2^e samedi de chaque mois de 10h00 à 11h30.

Calendrier liturgique de janvier

Lundi 1^{er} : Sainte Marie, mère de Dieu (Solennité)
Dimanche 7 : Épiphanie du Seigneur (Solennité)
Lundi 8 : Baptême du Seigneur (Fête)
Jeudi 25 : Conversion de saint Paul, apôtre (fête)

Messes dominicales Horaire d'hiver :

Jusqu'au 31 mars, les messes seront célébrées comme suit :

à Sainte-Thérèse tous les samedis à 18h00 .

à la Chabure tous les 1^{ers} samedis du mois à 18h00

à Saint-François tous les 2^{èmes} samedis du mois à 18h00.

à Saint-Jean-Bonnefonds tous les dimanches à 9h00 à Sainte-Marguerite tous les dimanches à 10h30.

Messes en semaine

Mardi : à Sainte-Thérèse à 18h30

Mercredi : à Saint-François à 9h00
(salle paroissiale)

Jeudi : à Sainte-Marguerite à 8h30
à Saint-Bonnefonds à 18h30
(salle paroissiale)

Vendredi : à Terrenoire à 9h00 (salle paroissiale)

Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2024

La semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2024 aura lieu du 18 au 25 janvier.

Le thème 2024 est basé sur un texte de l'Évangile de saint Luc : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même" (Luc 10,27)

A Saint-Étienne, une **célébration œcuménique est prévue dimanche 21 janvier à 15h00** dans la salle de culte de l'Église Adventiste (Rue des Passementiers, St-Etienne, anciens locaux paroissiaux de Valbenoîte), avec la participation de notre évêque.

Dans notre paroisse, nous aurons deux célébrations : le **jeudi 18 janvier 18h30** à la maison de l'amitié et le **jeudi 25 janvier à 18h30** à Sainte-Thérèse.

Fête pour la réouverture de l'église Sainte-Marguerite

10 décembre, la joie et la bonne humeur étaient au rendez-vous, bien sûr avec un peu d'appréhension. Mais c'est normal quand on prépare un grand événement.

Nous attendions ce jour avec impatience : réouverture de l'église mais aussi du centre paroissial qui ont été refaits à neuf.

Les paroissiens, les voisins du quartier, ainsi que des amis des paroisses voisines se sont joints à nous pour fêter l'inauguration du centre paroissial de Saintes-Marthe-et-Marie.

Ce fut un moment très priant, fraternel à tout point de vue : célébration, repas, activités avec les jeunes de l'aumônerie et les enfants du catéchisme.

Nos paroissiens nous ont permis de redécouvrir les quartiers de 1970 à nos jours avec des photos anciennes et on entendait dire : « Ah c'était le bon vieux temps ! »

Nous avons terminé dans la joie par un concert de Laurent Grzybowski .

Nous souhaitons que ce jour soit un temps de partage, d'amitié, de nouvelles connaissances...

Toutes les personnes présentes nous ont remercié et ont été très heureuses de vivre ce moment.



En préparant cette journée, nous avons vraiment perçu que nous formions une belle équipe !

Encore Merci pour votre présence à tous ainsi que pour le temps donné !

Maintenant tous les paroissiens sont invités à participer à la vie du centre paroissial et notamment à accompagner la mise en œuvre du projet pastoral paroissial qui leur sera bientôt présenté.

Continuons à faire découvrir la joie de croire en Dieu et le bonheur que cela apporte... Nous l'avons vécu ! Sachons en témoigner !

Marie

Les 11 fraternités locales missionnaires de la paroisse ont fêté joyeusement leur 10^{ème} anniversaire

le samedi 16 décembre 2023 à Sainte-Marguerite.

La Parole de Dieu est au cœur de leurs rencontres mensuelles et c'est donc naturellement qu'au cours de leur assemblée annuelle les participants se sont mis d'abord à son écoute et la partager ensuite, en méditant un extrait de la lettre de Saint-Paul aux Philippiens 2, 1-11. Texte difficile mais heureusement éclairé par la parole du père Philippe : « *Le don de soi est celui de tout croyant qui régit les relations au sein de la communauté, à l'image de Dieu qui se donne en son fils, Jésus le Christ.* » A ruminer et à savourer, dans la prière et notamment d'*Abandon* de Charles de Foucault, reprise en fin de matinée dans la nouvelle chapelle du centre paroissial.

Ce dialogue avec Dieu nourrit le dialogue entre les membres des fraternités et les aide à repérer comment leur vie en est transformée en les situant en frères et sœurs entre eux mais aussi avec les habitants de leur

quartier. Belle manière de prendre soin les uns des autres, jusque dans la banalité du quotidien.



En 10 ans, bien sûr, les fraternités ont vieilli, et la question de leur ouverture à des nouveaux est clairement posée. S'ouvrir, c'est être attentif aux attentes des gens qui nous entourent, à leur recherche spirituelle, et oser les inviter dans la simplicité des contacts de proximité . Déjà quelques

personnes loin de toute pratique religieuse ou nouvellement chrétiens ont rejoint une fraternité. Chaque fois, cela s'est fait dans un cadre amical ou de voisinage. C'est donc possible. C'est ce mouvement que les fraternités sont appelées à amplifier dans les mois qui viennent, dans un élan missionnaire respectueux de l'autre.

A dans 10 ans pour partager un autre bon gâteau !

Veillée de Noël à Sainte-Marguerite



Nous avons participé à une très belle messe remplie de monde, ce qui fut un moment très chaleureux, convivial et fraternel.

La célébration fut rythmée par les prières, les jeunes qui sont intervenus pour apporter la lumière et les santons et par des chants entonnés à l'unisson, surtout le «*Gloria in Excelsis Deo*»

Cette messe est très importante pour nous, elle est le signe d'un moment d'Amour, de Joie, de Partage mais

avant tout de la naissance de Jésus, une lumière pour le monde.

Sachons faire briller la lumière du Christ autour de nous, pas seulement à Noël mais chaque jour, car il est venu pour sauver le monde !

En ce jour, ayons une pensée pour les pays en guerre. Qu'ils trouvent le chemin vers le dialogue et la paix.

Alexandra et Dylan

CCFD Paroisse Saintes Marthe-et-Marie Parrainage LA PASSERELLE

Il y a maintenant 13 ans, l'équipe paroissiale du CCFD, soucieuse de mettre en place une action "près de chez nous", lançait un parrainage pour financer le logement d'une famille de demandeurs d'asile.

27 "parrains" se sont alors engagés, ce qui a permis l'accompagnement et l'insertion d'une première famille qui, après huit années de démarches administratives, a pu enfin devenir autonome, travailler, prendre en charge son logement et dont les enfants ont pu être scolarisés dans de bonnes conditions.

Depuis c'est une seconde famille dont nous finançons le logement et, en liaison avec l'association La Passerelle, assurons l'accompagnement.

Au fil des années le nombre de "parrains" s'est réduit suite à des décès ou à des difficultés et la situation financière de notre parrainage est plus critique car les coûts - en particulier énergétiques - liés à ce logement augmentent sensiblement.

La famille que nous parrainons est méritante, la maman est très active pour du bénévolat, les enfants sont

scolarisés mais les conditions de régularisation sont de plus en plus restrictives.

Nous lançons donc un nouvel appel pour que d'autres parrains nous rejoignent et nous proposons une rencontre le **vendredi 2 février 2024 à 18h00 dans les locaux de Sainte-Thérèse**, pour échanger sur le sujet avec les parrains actuels et les personnes qui pourraient alors être intéressées.

Cette réunion, en présence d'un responsable de la Passerelle, permettra de fournir des précisions sur le fonctionnement de la Passerelle (bilan financier 2023, situation des hébergés) et sera suivie d'un petit repas (soupes, fromages, fruits) préparé par l'équipe CCFD.

Nous restons à votre disposition pour tout renseignement complémentaire et vous précisons que les dons donnent droit à une déduction fiscale de 66 %.

Chantal DANCETTE	Michel JOURJON	Georges MOSNIER
04 77 57 80 49	07 83 70 82 42	06 78 54 08 16



PLANNING DES MESSES

	1 ^{er} janvier	6/7 janvier	13/14 janvier.	20/21 janvier.	27/28 janvier	3/4 février
LA CHABURE		Samedi 18h00				Samedi 18h00
SAINT-FRANCOIS			Samedi 18h00			
SAINTE-THERESE		Samedi 18h00	Samedi 18h00	Samedi 18h00	Samedi 18h00	Samedi 18h00
SAINTE-MARGUERITE	Lundi 10h30	Dimanche 10h30	Dimanche 10h30	Dimanche 10h30	Dimanche 10h30	Dimanche 10h30
TERRENOIRE						
SAINT JEAN-BONNEFONDS		Dimanche 9h00	Dimanche 9h00	Dimanche 9h00	Dimanche 9h00	Dimanche 9h00
CURE D'ARS						
ROCHETAILLÉE						

Extraits

Que Jésus, Marie et Joseph bénissent et protègent toutes les familles du monde,
Pour qu'en chacune règnent la sérénité et la joie, la justice et la paix dont le Christ, en naissant, a fait don à l'humanité.

Pape Francois.

Sacrement des malades

Nous vous rappelons les deux dates annoncées dans le bulletin de décembre

Nous vous invitons à une **rencontre mardi 9 janvier de 17h30 à 18h30** à l'église Sainte-Marguerite, au centre paroissial. Nous verrons plus en détail ce qu'est le sacrement des malades et si vous souhaitez le recevoir.

Il sera célébré au cours de la **messe dominicale du 28 janvier** à 10h30 à l'église Sainte-Marguerite .

En Barque vers +

Une présence chrétienne
au cœur du quartier de
Châteaureux !
10 Esplanade de France,
42000 Saint-Étienne

**Lieu d'accueil de partage; d'amitié
et de prière, ouvert à tous.**

**Ouvert du mardi au jeudi
de 11h00 à 14h30**

☎ 04 77 32 68 70

PERMANENCES dans les maisons paroissiales

Du lundi au vendredi de 9h00 à 11h00 à Sainte-Marguerite

Mardi de 9h00 à 10h30 à Saint-François

Samedi de 9h00 à 11h00 à Terrenoire

NOS JOIES, NOS PEINES...

Baptêmes :

Laurène PEYRE ; Jennaelle Maiwenn EUDORE-FLORENCY

Funérailles :

Henri DONADIEU ; Claudine MICHARD ; Marcelle DANTY ; Christophe CUADROSE ; Marinette BROSE ; Charles MASSARDIER ; René-Charles CHARBONNEL ; Maria DA-CUNHA ; Sophie PLOTON ; Claudine FOSSAT ; Christiane D'AURIA ; Catherine BONNET ; Benedetto VITALE ; Marguerite GUIRAO ; François CONVERS ; Denise GAGNEPAIN . Carmela BINCHINO . Agostinho DE-ARAUJO